



LA TROMPETTE

## La Chine affronte des avions de patrouille internationaux au-dessus de la mer de Chine méridionale

- [04/01/2023](#)

Un avion de chasse chinois s'est approché à moins de trois mètres de l'aile d'un avion de reconnaissance américain, obligeant ce dernier à effectuer des manœuvres soudaines pour éviter une collision au-dessus de la mer de Chine méridionale, a rapporté l'armée américaine le 29 décembre. L'incident, qui s'est produit le 21 décembre, est le dernier en date des multiples confrontations agressives effectuées par des pilotes chinois envers des avions de patrouille occidentaux en 2022.

JOUSTING JETS: The U.S. military says a Chinese navy fighter jet flew dangerously close to an Air Force reconnaissance plane over the South China Sea earlier this month, forcing the American pilot to maneuver to avoid a collision. <https://t.co/ZwgiDRUctG> [pic.twitter.com/aLq1TEFs9j](https://pic.twitter.com/aLq1TEFs9j)

— ABC News (@ABC) [December 30, 2022](#)

**Février** : La marine de l'Armée populaire de libération de la Chine a fait briller un laser de qualité militaire sur un avion de surveillance australien le 17 février près de la zone économique exclusive de l'Australie dans la mer d'Arafura.

**Avril-mai** : Du 26 avril au 26 mai, l'Aviation royale canadienne a rencontré à plusieurs reprises l'Armée de l'air de l'Armée populaire de libération alors qu'elle surveillait les évasions de sanctions nord-coréennes en mer. À plusieurs reprises, les Canadiens ont été contraints de modifier leurs trajectoires de vol pour éviter une collision.

Un avion de chasse chinois a également intercepté un avion de surveillance maritime australien le 26 mai dans l'espace aérien international de la mer de Chine méridionale. L'avion chinois J-16 s'est approché de l'avion de surveillance, a lancé des fusées éclairantes, puis a accéléré devant l'avion, lui traversant le nez. L'avion chinois a ensuite largué un paquet de paillettes contenant de l'aluminium qui s'est logé dans le réacteur de l'avion australien.

**Perturbation de la « paix »** : La Chine prétend que la présence de l'Amérique et de ses alliés en mer de Chine méridionale constitue une perturbation de la paix dans la région. Mais ce sont les Chinois qui s'approprient illégalement la zone et la déstabilisent par des provocations inconsidérées. La Chine veut prendre le contrôle de chaque centimètre carré de la mer de Chine méridionale en raison de ses riches zones de pêche, de ses gisements de gaz et, surtout, de son importance cruciale pour le commerce mondial.

**En savoir plus** : Lisez « [La Chine dirige le monde vers la guerre](#) ».